

SÓLLER

SEMENARIO INDEPENDIENTE

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

COLABORACIÓN

La fiesta de los caídos

El veintinueve del actual va a celebrarse un homenaje a los caídos en defensa de la Religión y de la Patria.

La sangre de los mártires de la Cruzada que acaudilla el General Franco merece el reconocido tributo de España entera, que, con su valor y sacrificio, y entre penalidades sin cuento, se va rescatando paso a paso en marcha ininterrumpida hacia la victoria final.

Al grito redentor del Caudillo las juventudes heroicas de la España inmortal, vibrantes de patriotismo, empuñaron alegremente las armas asestando golpe tras golpe a la fiera marxista, oprobio de la humanidad.

La desvergüenza de unos malos españoles, vendidos al imperialismo ruso, convirtió al solar hispano en un mar de sangre. Se multiplicaron los asesinatos, las humillaciones y vejámenes, los martirios crueles y todas las formas del exterminio al grito sarcástico de: ¡viva la libertad!

Libertad con cadenas que oprimen el espíritu y esclavizan a las masas embruteciéndolas: Se les arranca la idea de Dios, se procura la destrucción de la familia, se rebaja a la mujer, y, lanzado el pueblo al materialismo más espantoso, surge como elemento preponderante en la sociedad el demagogo sin conciencia servido por pistoleros a sueldo.

Entonces es fácil el crimen y el robo. Desaparecen la justicia, la solidaridad social y la hombría de bien, y los hombres se lanzan locamente contra sus semejantes, tratando de destruirse y aniquilarse. El terror domina los espíritus, y, en vez de flores de humanidad y civilización, iluminan los pueblos las antorchas incendiarias que destruyen

iglesias y bibliotecas junto con lo más selecto y escogido.

La inmoralidad de un pueblo sumido en la mayor degradación requiere fuerte cauterio que cure tanta carcoma y vuelva las aguas putrefactas a las sentinas de donde no debieron salir.

La guerra santa impone los principios de Autoridad, Jerarquía y Disciplina, que, con el sacrificio de los mejores, resurgen victoriosos en un purpúreo amanecer.

El bravo requeté, tradición y espíritu; el joven falangista, con su patriotismo lanzado al porvenir; el heroico legionario, que grita: ¡viva la muerte! mientras rehace con su sangre la Patria inmortal; el soldado y el marino, abriendo caminos de Imperio, forjan el alma, de las nuevas generaciones... que serán por que ellos supieron renunciar a ser.

La Patria española, madre de los héroes de Franco porque les dió vida, hija porque ellos se la supieron devolver, angustiada y llorosa siente el orgullo de su casta que sabe vencer porque sabe morir.

El sacrificio y el dolor forjan el nuevo Estado, que, conducido por el Caudillo, devolverá a España la gloria de su esplendor.

El amanecer rosado y teñido en sangre anuncia el sol del mañana triunfal, corona de siemprevas que desde los luceros verán sobre su tumba los gloriosos héroes caídos.

Esta será su verdadera fiesta: una Patria, fuerte y libre, que les tributará constantemente el homenaje de la grandeza que ellos supieron férreamente conquistar.

M. P.

Sóller 27-X 37.—2.ª T.

CUARENTA AÑOS ATRAS

23 Octubre de 1897

En la tarde del domingo último dió función en la plaza de toros de esta villa la compañía Llave-Capraní y a ella asistió numerosa concurrencia. Las funciones son variadas todos los domingos, por lo que queda siempre satisfecho el público, y como se nos hace difícil precisar cuáles son los trabajos más difíciles, o que más ponen de relieve la habilidad de quienes los ejecutan, sin dar cuenta detallada de aquéllos nos limitamos a aplaudir a éstos, que aplausos merecen y con justicia el público se los tributa. Para mañana queda anunciada función extraordinaria de despedida de la compañía.

Por medio de esquila que hemos recibido en el último correo de las Antillas, nos participa nuestro antiguo y estimado amigo el corresponsal del SÓLLER en Yaguajai, provincia de Santa Clara (Cuba), D. Gabriel Muntaner y Verd, haberse unido con los indisolubles lazos del matrimonio con la Srta. Aurora Martí y Sansarieg.

Los Sres. Pizá, Forteza y Comp.ª, que hace algunos años tomaron en arriendo la fábrica de tejidos mecánicos de D. José Marqués y Mayol, acaban de construir un edificio en las afueras de la población, inmediato a la calle del Capitán Angelats, al objeto de instalar en él una nueva fábrica, y, en efecto, a estas horas queda completamente terminada la instalación. El edificio, vasto y espacioso, reúne todas las condiciones de comodidad e higiene

apetecibles, siendo holgadas todas las dependencias de que consta y con luces directas al huerto por grandes ventanas que, además de mucha luz, permiten la continua renovación del aire, lo que hace se mantenga siempre puro el que en el interior de aquéllas se respira. Ayer verificóse la bendición de la nueva fábrica, ceremonia que se hizo sin pompa, sin aparato, como en familia, y a la que asistieron únicamente los socios con un reducido número de amigos íntimos, a los que se obsequió, una vez terminada aquélla con un modesto refresco.

Una fracción de la banda de música de esta localidad y diferentes grupos de jóvenes de buen humor, con guitarras, salieron a obsequiar por medio de serenatas a las jóvenes de su predilección en la noche del miércoles, por ser el día siguiente la festividad de Santa Ursula y once mil vírgenes mártires, y continuaron anteanoche dichas serenatas hasta hora muy avanzada, sin duda por haber sido corto el tiempo, en la vigilia, para dejar satisfechos a todos los solicitantes. Que sepamos, ni la más pequeña disputa alteró el orden en dichas veladas; el público numeroso que siguió a los músicos dió una prueba evidente de su sensatez, lo que nos place infinito poder consignar.

Los buñuelos han abundado estos días, y... los ha habido de todas clases: los comestibles vendiéronse a 0'40 ptas. la libra de 400 gramos; a los demás, a los de tot l' any, nadie les puso precio, que sepamos. Es probable no se hicieran muchas transacciones de estos últimos.

El movimiento de vapores durante la semana

COLABORACIÓN

PARADOJAS

«El mundo está desquiciado». Es esta una frase que oigo muy a menudo de labios para mí muy queridos.

Por asociación de ideas, y en un momento de reposo, he ido tejiendo en mi imaginación, sobre ese tema y otros afines, estas mal hilvanadas cuartillas, para hacer resaltar ante mis lectores, si es que los tengo, un aspecto de ese desquiciamiento: el paradójico, en relación, claro está, (pues es lo único que ahora nos interesa), con nuestro Glorioso Movimiento Nacional.

Es tema de actualidad las reuniones del Comité de no Intervención para resolverlo de la retirada de voluntarios (léase en el ejército de Franco). Francia haciendo el juego a los Soviets, está empeñada en que sea un hecho pronto esa retirada, y hasta se atreve a amenazar con aperturas de fronteras, ocupación de Menorca, y no sé cuantas cosas más, que ponen los pelos de punta... a los tontos. Sin embargo, hace ya mucho tiempo, que tanto las naciones amigas, Italia y Alemania, ante la descarada recluta de voluntarios en el mismo suelo francés y su correspondiente tránsito y paso por la frontera catalana, llamaron la atención al Comité de no Intervención y propusieron que el asunto de los voluntarios fuera también de su incumbencia y se procediera a prohibir firmemente la recluta y a hacer que los ya enrolados fueran obligados a salir de España cuanto antes. Pero tanto Francia como Inglaterra se opusieron.

Lo que antes era bueno para ellas, ahora es malo. ¡Paradoja!

En una de sus criminales incursiones sobre Palma, los aviones rojos se entretuvieron en bombardear los buques surtos en la bahía, cayendo bombas muy cerca de un buque de guerra inglés. El vapor auxiliar italiano «Barletta», recibió una bomba, que mató a su comandante y varios oficiales.

Poco tiempo después el crucero «de bolsillo» alemán «Deutschland», anclado en Ibiza, fué también bombardeado por aviones rojos, teniendo unos treinta de sus tripulantes muertos y muchísimos más heridos.

Posteriormente un submarino desco-

que fine hoy ha sido el siguiente: El lunes vino el vapor correo «Cataluña», volviendo a salir por la tarde para Barcelona, a la hora de itinerario. El jueves llegó el «León de Oro», y para Barcelona y Cete ha salido esta madrugada, no habiendo podido hacerlo anoche a causa del temporal. Este vapor es probable demore algunos días la vuelta, puesto que una vez desembarcados en Cete los géneros que lleve irá a Marsella con objeto de limpiar fondos. Esta mañana ha fondeado el «Isleño» y después de embarcar algún pasaje y de cargar algunas toneladas de naranja verde, higos, etcétera, ha zarpado con rumbo a Cete. No irá dicho vapor a Marsella este viaje, como de costumbre.

noctido torpedeó el «Leipzig», afortunadamente sin hacer blanco.

Ante esas agresiones Italia y Alemania proponen a Inglaterra y Francia que las escuadras de las cuatro potencias, conjuntamente, hagan tan sólo una demostración ante un puerto español rojo, como protesta y como advertencia para lo sucesivo, con compromiso de que los buques de una de esas naciones prestasen inmediata ayuda a cualquiera otro que fuera atacado, tanto por submarinos, como por aviones, «piratas» o no.

Las dos naciones democráticas no aceptaron.

Pasado cierto tiempo, viendo los rojos que las agresiones a barcos italianos y alemanes no habían provocado el conflicto que ellos buscaban, cambiaron de táctica, y se dedicaron a torpedear y bombardear barcos ingleses y franceses. ¡Aquí fué Troya! Inmediatamente las «democracias» movieron cielos y tierra, convocaron conferencias, amenazaron con hundir hasta al primer «delfín» que se les pusiera por delante, y solicitaron que Italia y Alemania, como buenos chicos, hicieran coro con ellas.

Quieren ahora, lo que no querían antes... ¡Paradoja!

Guernica, Eibar... Nombres que corrieron por toda la prensa del mundo. Nombres que sirvieron para que las fuerzas ocultas que alientan y protegen a nuestros «rojillos» tejieran unas sarras de calumnias e infamias, y que, hasta que la verdad fué conocida, llovieran sobre los nacionales los epítetos más injustos, acusándolos de la destrucción sistemática de esas y otras poblaciones vascas, cuando lo cierto era que, como ahora en Asturias, los vencidos milicianos rojos volaban e incendiaban todo pueblo al abandonarlo.

En Inglaterra y en Francia fué donde más lágrimas de cocodrilo se vertieron. Los periódicos publicaban fotografías más o menos verdaderas, cuando no llegaban hasta el cinismo de hacer tragar a sus lectores alguna de cuando la gran guerra. En la Cámara de los Comunes Mr. Atlee, y algunas émulas de nuestra «Pasionaria», pintaban con pinceladas rojas, el cuadro de esas poblaciones desoladas.

Ahora, en Palestina, Inglaterra se dedica a castigar a los árabes que se revuelven contra la nación mandataria...

No he leído que en la Cámara Inglesa nadie haya protestado; tampoco en Francia... ¡Paradoja!

S. M.

PALABRAS DEL CAUDILLO

Ganamos día a día la guerra con paso firme y seguro, cómo ganamos y ganaremos la paz para España. La doctrina oportunamente formulada de nuestro Movimiento Nacional no será ya categoría meramente verbalista, sino realidad.

TEMAS ECONÓMICOS

El Comercio Exterior y la Moneda

Es inevitable, por mucho que se haga, el que la moneda de un país en guerra que pierda valor, y que al tener que desnivelarse la balanza de pagos, que la moneda pierda; es incuestionable que para levantar la moneda de un país no hay más que dos formas: aumentar el comercio exterior de exportación y procurar atraer hacia sí la mayor cantidad de divisas extranjeras a invertir en valores o productos.

La guerra, mientras ella dure y el comercio no pueda desarrollarse plenamente, es natural que siga el desnivel de la balanza económica, y por esto se han establecido en la Junta Técnica del Estado, Comités sindicales, con el único fin de ordenar la economía en el sentido de restringir la importación de artículos extranjeros, como se ha hecho con el yute, abonos y otros artículos necesarios, o mejor dicho, indispensables en nuestro país.

La orientación de esos Comités sindicales tienen un carácter temporal interino o provisional hasta que las cosas se normalicen y ya no haya necesidad de actuar esos organismos.

No podemos menos de aplaudir la constitución de éstos, al tener ese carácter, nada de permanentes, porque van inspirados en la ordenación antes citada, a fin de nivelar la importación de productos extranjeros con el consumo nacional; y más aún porque en el preámbulo de estas disposiciones siempre se dice que la ordenación lleva consigo y dentro de ella a todas las actividades nacionales de cada producto sindicado.

En estas ordenaciones provisionales, ya se marca la tendencia hacia los sindicatos verticales, y aunque en algún caso aislado no se ha tomado en consideración por el carácter puramente provisional que tienen estos organismos y se ha dejado fuera de la ordenación a algún sector mercantil o industrial; como estos son ensayos provisionales, seguramente que al llevar a la realidad sus actuaciones, habrán visto y echado de menos la actuación de algunos sectores mercantiles, que subsanado quedará si algún Comité sindical por circunstancias extraordinarias quedara fijo o semi fijo.

Estas restricciones a fin de contener la aplicación de divisas extranjeras, ahora es de tener en cuenta, muy en cuenta, porque estamos en guerra y hay que defender a nuestra economía, a fin de que sufra lo menos posible y que las cargas futuras, que tienen que ser grandes, no lo sean doblemente pesadas y penosas de sobrellevar mañana.

Pero normalizadas las cosas, no hay que restringir la producción, sino que hay que dar la libertad consiguiente, mirando bien los aranceles aduaneros para defender a las industrias nacionales, y en caso de hacer intercambios convenientes con las naciones más amigas.

Y como la base de todo es el orden social, ya veremos cuando termine la guerra con el aplastante triunfo de nuestras fuerzas, ya veremos, repetimos, la avalancha de dinero que tiene que venir a España a invertirse, porque la reconstrucción económica y material del país, tiene que producir y fomentar negocios, que serán buenas inversiones para los capitales extranjeros; y ya veremos cómo vienen muchos dineros españoles que estaban fuera (había más dinero español en el extranjero, que extranjero en España), y cómo vienen capitales de naciones vecinas huyendo de sus economías y de sus peligros, como ha pasado ahora con Francia, que el Gobierno del Frente popular ha conseguido con su política parecida a la nuestra, anterior al glorioso Alzamiento, ahuyentar al dinero francés y albergarse en naciones en que no existen peligros comunistoides.

El dinero es medroso, por naturaleza, y sin ponerse de acuerdo los tenedores, todos, automáticamente, huyen de invertir sus ahorros allí donde no haya autoridad ni tranquilidad, porque con la paz, ganamos todos, pero con la anarquía y el desorden, todo se derrumba automática y definitivamente, no habiendo ni pan, ni paz, ni trabajo.

Últimos cambios oficiales

Francos	28'00
Libras	42'45
Dólares	8'58
Liras	45'15
Francos suizos	196'35
Reichsmark	3'45
Belgas	144'70
Florines	4'72
Escudos	38'60
Peso, moneda legal	2'65

COLABORACION

PARA LOS NIÑOS

ORO VIEJO Y ORO NUEVO

El primer mártir de la Nueva Cruzada

Invasada España por las ideas materialistas que habían de convertirla en otra Rusia, nuestra raza de raíces profundas en el espíritu de libertad e independencia y verdaderamente cristiana, había de demostrar su verdadero ser, y aquí y allá iban saliendo personas y grupos que elevaban a lo alto su sentir noble, y mostraban la verdad.

Uno de ellos fué José M.^a Calvo Sotelo.

Calvo Sotelo era luz y calor. Por su espíritu recto y honrado, lleno de caridad y de la más honrosa flor de la caridad, que es la justicia, se abría paso. Le querían y respetaban sus amigos, y el pueblo honrado le seguía, confiado en que con él llegarían a buen puerto. Primero en su país y luego en toda España formó una masa de fieles que quería organizar en ejército de salvación. Y oraba, que es estudiar y pensar en las cosas de España y de los españoles, y obraba. Obraba hablando. Predicando. Poniendo la verdad de su corazón en sus palabras. Y así iba captando una a una las almas de los buenos españoles, para formar en su día el gran caudal de amor, de libertad, de fuerza y de indignación que arrojaría a los malos del poder y llevaría la paz, y con la paz la satisfacción y la alegría a todos los rincones de su patria.

Calvo Sotelo era uno de los mejores servidores de España. Y para hacerse mejor trabajaba día y noche. Perfeccionándose, mejorándose. Poniéndose en contacto con la gente de todas clases para saber sus necesidades y sus menesteres, y en su día satisfacer sus anhelos de bienestar. Y aunque sabía que los destinos de la nación estaban en manos de los malvados, les hablaba un día y otro día, les mostraba la verdad.

Ya muchos años atrás el general Primo de Rivera, que conocía su valor, y que sabía lo que podría hacer en bien de la Patria, le había encargado estudiara la manera de mejorar la riqueza de los pueblos, y temeroso de no saber cumplir a conciencia su cometido lo consulta a su maestro y jefe D. Antonio Maura, el cual le dijo: «Está Vd. en el sagrado deber de hacer lo que le piden». Y así había trabajado, con fe, con entusiasmo, con su ardor de joven, lleno de ilusiones y de esperanzas. Hizo muchas obras buenas para España, había aumentado su riqueza y el bienestar de los humildes.

Todo se había hundido al advenimiento de la República.

Pero Calvo Sotelo era buen cristiano y no perdía nunca la fe. Las pruebas dolorosas, las persecuciones, las injusticias, los atropellos de los malvados, nada pueden contra él. Le destierran. Y va al destierro sereno y tranquilo. Y apenado. Muy triste al ver como unos malos españoles al servicio de la Rusia infernal quieren torcer, y fuercen, el camino glorioso de la Patria. España ha perdido la luz, la fe, el calor fecundo de la misión que la providencia le había señalado en todo tiempo y en todo el orbe.

Y sufre, y piensa, y reza...

Vuelve a España. Y vuelve a la lucha. No callará nunca. Dirá siempre la verdad. Su verdad que es la Gran verdad. La única verdad. Porque Calvo Sotelo no piensa más que a través de su corazón y su corazón está lleno de caridad. Calvo Sotelo se mueve siempre en todo momento en el camino de los elegidos por el Señor.

Y de su boca salen las verdades. Las eternas verdades, las de Cristo, las de la hermosa doctrina que Jesús predicó y ratificó en el Calvario. Calvo Sotelo

ESPAÑA

España, patria y anhelo!
Más grande cuanto ofendida.
Cesen tu llanto y tu duelo
y rasga el sombrío velo
en que te envuelves, transida.

Hirieron hijos bastardos
tu corazón maternal
con emponzoñados dardos,
las rosas trocando en cardos
de tu corona triunfal.

Quisieron ¡qué desvarío!
en su rencor sin segundo,
menguar tu pujanza y brío;
a tí que, en tu poderío,
no te bastó el viejo mundo!

Y hubieron de hender el mar,
sueeltas al viento las velas,
para otro mundo buscar
donde pudieses reinar,
tus osadas carabelas.

¡Insensatos! ¡Tú, aherrrojada?
No cabe no, en cuerda mente.
¡Si te basta una mirada,
aún estando encadenada,
para levantar tu gente!

Tú que ataste tu bandera
a la cuádriga del sol
y triunfante y justiciera
vistió así toda la esfera
con su brillante arrebol.

España, madre querida,
maestra en todas edades,
la Ciencia quedó esculpida
en la piedra renegrida
de tus universidades.

España, hogar de creyentes;
siglo tras siglo pregonan
tu fe y tu celo fervientes
las catedrales ingentes
que los cielos escalonan.

España de los pintores
que a tu blasón dieron brillo:

gallardías y primores,
trasuntos arrobadores
de Velázquez y Murillo.

España de las mesnadas
de guerrera ejecutoria.
Soldados que, en sus espadas,
llevaron siempre enlazadas
las palmas de la victoria.

España que tiene el cielo
como una vesta azulada,
y es porque copia, en su anhelo,
el manto azul, de ancho vuelo,
de María Inmaculada.

España, siempre discreta!
Miente la lengua que, osada,
te llamó de pandereta;
que eres galana y asceta
y guerrera y mesurada.

Si la turba fementida
de sus odios te hizo blanco,
hoy resurges redimida
por la gesta esclarecida
del Caudillo excelso: ¡Franco!

El tu indómito león
libró de la vil cadena
de los clarines al son,
y saltó de tu blasón
sacudiendo la melena.

El arrancó a tu bandera
todo retazo postizo,
y nos la entrega hechicera,
roja y gualda, tal cual era
así como Dios la hizo!

El, con afanes prolijos,
sigue la heroica campaña,
y en tanto los ojos fijos
en tí, gritamos tus hijos:
¡Viva España! ¡Arriba España!

JOSÉ M.^a TOS Y MAROTO.

es un apóstol. Sabe que todo sacrificio da su fruto, y da lo mejor que tiene. Y tiene mucho, que es su corazón, su pensar, su sentir y su querer a su Patria que se pierde.

La mala semilla, la semilla del odio se ha extendido por todos los rincones de nuestra tierra. Los que nos decíamos buenos, nos habíamos dormido. El querer disfrutar de los placeres de la vida, teatros, cines, cafés, deportes y bailes llenaba nuestras horas. Y los que sufrían, los que sabían que era hambre y sed, los que padecían miseria y enfermedades, los que no podían por falta de medios disfrutar de los placeres materiales, se entregaban al espíritu del mal y se alistaban en las huestes del demonio.

Calvo Sotelo hablaba y convencía, y a su alrededor se iba formando una nueva España de hombres que se esforzaban en vencer y anular la obra nefasta de los malos... Y los malos vieron el peligro. Comprendieron el valer de aquel espíritu elevado. Temieron su palabra. Y quisieron destruir su obra. Pero su obra no se asentaba en lo humano sino en lo divino que florecía en el espíritu del apóstol.

Las furias entonces resolvieron actuar. «Calvo Sotelo tiene que desaparecer». Materialistas como eran y como son, creían que la vida del hombre está en el funcionamiento de su corazón. Y que acaba cuando éste da su último latido. Se reúnen en París los dirigentes del mal de todo el mundo. Los enemigos de Jesús y de su doctrina Santa: los masones. Y allí acordaron que Calvo Sotelo fuera asesinado. Llenos de odio y de rencor diabólico, los sectaces de tan fatídica organización no demuestran sus planes. La gente adivina la amenaza. La adivina el primero Calvo Sotelo. Mas no le importa. Y así dice cuando un ministro al servicio del mal, le amenaza en pleno congreso: «Yo digo lo que Santo Domingo de Silos dijo a un rey castellano: Señor, la vida podéis quitarme, pero más no podéis, y es preferible morir con honra que vivir con vilipendio.»

Y una noche suben a su casa. Le llaman. Acude. Engañado por el uniforme que visten sus visitantes, se despiden de su esposa, de sus hijos, y sale erguido. En la calle, le suben a un camión, le rodean los asesinos y le apuñalan. Luego le abandonan para simular que no saben nada del crimen. «Tirado como un fardo, como el cadáver de un vagabundo, de un desconocido, el del español más ilustre estuvo desde las doce de la noche hasta el mediodía siguiente.»

Calvo Sotelo murió mártir. Mártir de la España nueva. De la España de Cristo. De la España imperial. De la España justa, cristiana, inmortal.

Creyeron matarle y en esto se en gañaron. Podían acabar, como acabaron, con el aliento de lo humano que había en Calvo Sotelo. Pero su sangre generosa es la que por divina, llegó a todos los buenos españoles en un grito de indignación que había de ser, que era ya el primer grito de victoria. Como un clarín voló de norte a sur, de levante a poniente, y sacudido el patriotismo por la impresión de aquel hecho repugnante puso en pie a todos los buenos. No más baldón. No más ignominia. No más resignación. No más cobardía... y en un gesto de nobleza, de idealidad, de pujanza y de valor se unen al que ya se había ido. Hay que salvar a España. Ofrendemos para su salvación nuestro corazón, nuestra fuerza, nuestro pensar, nuestra vida. Pero todo ello hecho lucha, convertido en esfuerzo, traducido en valor y sacrificio. El corazón de Calvo Sotelo fué la fuerza que detuvo a España en su caída ya iniciada, al abismo sin fondo. Y unidos todos a la voz de un caudillo que levantó bien alta la vieja bandera y la sostiene en lo alto en un esfuerzo sobrehumano, nos lanzamos a la nueva Cruzada.

El temporal arrecha y azota ferozmente; el oleaje se encrespa y se alza amenazador; pero el buque tiene buen timonel. Y allá en lo alto resplandecen con luz vivísima, hechos luceros, los primeros mártires. El de Calvo Sotelo, es entre ellos una estrella polar.

JUAN CAPÓ VALLS DE PADRINAS.

Diálogo de trincheras

En uno de los más nombrados sectores del frente de Madrid, donde todas las noches suena la voz auténtica de España a través de los altavoces de la Compañía de Propaganda, se ha trenzado un diálogo curioso entre un rojillo llamado «Don Capullo» y el falangista locutor del equipo.

1 Aseguramos formalmente que hacemos una transcripción fiel de cuanto ha sucedido y se ha dicho una de las pasadas noches, en el sector de Madrid que lleva el nombre de un río.

Todos los que han vivido un poco la intensa vida del frente saben perfectamente que los diálogos de trincheras se repiten con frecuencia y mucho más en estas noches de verano, tranquilas y ardientes, que si embotan el cuerpo para los afanes bélicos, avivan el espíritu para la siembra provechosa de la propaganda.

Ya es hora de que se sepa la labor meritisima de los equipos de altavoces. Muchos de los milicianos pasados a nuestras filas, sobre todo en este frente de Madrid, lo han hecho convencidos de que la verdad clamaba en el altavoz nacionalista; lo han hecho seguros de que aquella voz les abría un camino de rendición y de esperanza. Ya es hora de lanzar un merecido elogio a los servidores de estos equipos, soldados y locutores, que con entusiasmo y con riesgo acercan a las trincheras rojas, todo lo posible, el clamor azul de España.

Pero volvamos al diálogo de las trincheras. Nuestro locutor falangista llega hasta el último parapeto, distante de las posiciones rojas unos cincuenta metros. Desde allí llama al miliciano ya conocido de otras noches, al famoso «Don Capullo», sevillano y chistoso. «Don Capullo» habla con voz achulada, lenta y perezosa, pero aunque su expresión carece de vivacidad, no por eso deja de trasladarse en sus frases la rápida facundia imaginativa y rabalera de un limpiabotas de Sevilla. El locutor falangista dirigiéndose al campo rojo grita:

—¡Eh!... ¡Eh!... ¿Está por ahí Don Capullo?

—¡Sí!... ¡Sí!... Por aquí estoy... ¡Ahora voy!

Y se trenza el diálogo de trincheras a trincheras, en la paz de la noche sin un tiro.

Falangista.—Vamos a charlar un rato. ¿De qué te parece que hablemos?

Don Capullo.—Habla de toros... ¿Hay por ahí corridas?

Falangista.—¡Ya lo creo! El otro día estuve en Toledo... Marcial, Ortega y Bienvenida... ¡Y qué mujeres!

Don Capullo.—Mejor corrida que esa ha sido la nuestra de Santander... ¡50 kilómetros de corrida en un solo día!... (En este momento de la trincheras rojas salen varios disparos).

Falangista.—Oye, camarada, ¿quién es ese sinvergüenza que estando charlando nos quiere «aviar»?

Don Capullo.—No sé, hombre. Perdona. Voy a ver quién es el «cara de judío» que ha tirado. (Se oye regañar a Don Capullo en su trincheras. Restablecida la calma se reanuda el diálogo.)

Falangista.—Bueno, ¿y qué me dices de

NORMAS E IDEARIO

PRESENTE, PASADO Y FUTURO DE UNA JUVENTUD

El problema de España es un problema de juventud. Cayó nuestra Patria en la fácil cuenta de la decadencia gracias al magnífico método que estableció el cacareante régimen de Libertad, Igualdad y Fraternidad. Entonces el vigor joven cuajado de ardiditos méritos y de ciertas pedanterías oratorias adquiridas en largos años de burocracia. No se necesitaba el genio sino el hombre más antiguo en el escalafón. España poseía la inmensa dicha de ser dirigida por señores que, a modo de condecoración, ostentaban la mayor cantidad de brillo y grasa en los codos y solapas de sus trajes casi siempre oscuros como correspondía a su misión de demoler a España. Aquella gente se oponía de un modo tenaz a toda tentativa brillante y generosa de la juventud que quisiese penetrar el aire espeso de sus oficinas. Las nuevas generaciones calaron de modo certero y rápido el problema, y, asqueadas, se apartaron de todo intento de dirección de la Patria. Era la época de desorientación en la que nacieron los pequeños círculos y escuelas que fueron deshaciendo, en virtud de querellas mínimas, lo poco grande que restaba en nuestro suelo. Los que no perdieron su norte se lanzaron soñadores en los brazos de la revolución que les acogió gozosa. En todos ellos una sola idea iba prendida. Era necesario tronchar aquel régimen, fruto de mentalidades estrechas y desprovistas de poesía, que conducía a España a su desaparición definitiva. Esto cuajó en diversos moldes, todos ellos extremistas. Así, cerebros afinados en largos estudios, no titubearon en cumplir la primera consigna que era oración, y empuñando una pistola, se lanzaron a la lucha.

Supo entonces el libro de estudio, flor de despacho y laboratorio, el olor de la pólvora guerrera y el dibujo de la sangre derramada en el cuerpo o en el espejo urbano del asfalto. Así se ganó la juventud el nombre de revolucionaria que unos pronunciaban con miedo y otros con asco que es su mayor gloria.

Después vino la Falange. Encauzó su destino constructivo. Y surgió aquella bandera que sacó sus colores de luto y de sangre de tantos camaradas caídos. Vanguardia extrema de la gloria juvenil que demostraba que España vivía a pesar del Parlamento y de las ineptitudes gubernamentales. Y ahora la guerra.

La juventud junta su cuerpo y su dolor con el barro de las trincheras. No le bastó estar tres años en la avanzada de la traidora lucha urbana, sino que con el corazón desbordante de heroísmo forja la nueva España en medio del gigantesco himno de la guerra.

Cuando venga la paz finalizará esta peregrinación de una juventud a la que quisieron desarraigar de su país, no sólo sus adversarios sino también los que se llamaban sus defensores. Entonces, manchados los uniformes y en el cuerpo la huella del cansancio, la juventud de España llamará emocionada en el umbral de la Historia golpeando con su espada en el Escudo. Y este sonido broncíneo anunciará grave y tenso al mundo, cual repique de campanas, que comienza de nuevo el Destino Universal de España.

(Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—Sóller)

(Del semanario «Libertad».)

vuestra retaguardia? Hay muchos «emboscados», verdad?

Don Capullo.—¡Claro que sí!... Como que aquí sólo estamos cuatro locos. Oye, ¿sabes una cosa? Que a mí me gustaría ir a Sevilla, porque yo soy de allí...

Falangista.—Pues, mira: que te lleven en avión y cuando llegues allí te tiras en un paracaídas. Luego, cuando estés cerca del suelo, dices que eres amigo mío; y ya verás como te llevan en hombros... entre cuatro.

Don Capullo.—Lo pensaré... ¡Oye! hablando de otra cosa, ¿cuando crees tú que acabará la guerra?

Falangista.—¡Pues antes de que termine el año!

Don Capullo.—Sí; pero ya verás como no acaba por medio de la pólvora... ¡Ojalá!

Falangista.—¡Bueno!... Mañana te man-

daré una botella de coñac y un filete con pan; para que te des cuenta de cómo se vive aquí.

Don Capullo.—Pues yo sólo te puedo mandar periódicos... ¿Como no te guste el papel...! ¡Oye!... ¿Sabes que lo que ha dicho ese que habla de lo de tierra y el obrero, está bien? Pero... no debe de ser verdad.

Falangista.—¡Pues claro, que es verdad! ¡Si es que a vosotros os engañan!

Don Capullo.—Pues si es verdad, estamos todos haciendo el idiota...

Falangista.—¡Pues, claro, hombre! Piénsalo bien y mañana me lo dices... ¡Adiós!

Don Capullo.—¡Salud! (El falangista no contesta a este ¡Salud! y entonces Don Capullo, dándose cuenta, dice:—Bueno, hombre, ¡adiós! como decís vosotros.

Falangista.—¡Adiós, Don Capullo! ¡Hasta mañana!

He aquí el diálogo de las trincheras. Sólo nos resta repetir que lo hemos transcrito con absoluta fidelidad y que este diálogo tuvo por escenario un conocido sector del frente de Madrid, que lleva el nombre de un río; y por interlocutores, un miliciano rojo, Don Capullo, y un falangista, «speaker» de un equipo de altavoces de la Compañía de Propaganda.

Frente de Madrid. Septiembre de 1937. II Año Triunfal.

Nuevo Consejo Nacional de F. E. T. y de las J.O.N.S.

S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, D. Francisco Franco Bahamonde, ha firmado un decreto por el cual nombra miembros del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., a las siguientes personas:

Srta. Pilar Primo de Rivera, D. Tomás Donínguez Arévalo, Conde de Rodezno, General D. Gonzalo Quiroga de Llano, don José M.^a Pemán, D. Eugenio Montes, don Esteban Bilbao, D. Raimundo Fernández Cuesta, D. Julio Muñoz Aguilar, D.^a Mercedes Sans Bachiller, General D. Fidel Dávila Arrondo, D. Joaquín Baletzena, D. Jesús Cueto, Srta. María Rosa Urraca Pastor, D. José Yaguas Messia, D. José Luna Meléndez, D. Dionisio Riduejo Jiménez, D. Ramón Serrano Suñer, D. Alfonso García Valdecasas, D. Pedro Sáinz Rodríguez, D. José Valdés, D. Manuel Fal Conde, D. Ernesto Jiménez Caballero, D. José Jiménez Arévalo, General don Francisco Gómez Jordana, D. José M.^a Oriol y Urquijo, D. Antonio Martínez de Begoña, D. José Mazón, D. Pedro González Bueno, General don Juan Yaguie, D. Tomás Dolz Espejo, D. Joaquín Miranda, D. Eugenio Vega, D. Fermín Izurdiaga, General D. José Monasterio, D. Ladislao López Bassa, D. Leopoldo Panjo, Coronel D. Darío Gazapo, don Augusto Barrado, D. Pedro Gamero del Castillo, D. Eduardo Arnals, Sr. Fernández González, D. José Gisón, D. Antonio Urbina Melgarejo, D. Manuel Alcón, don José Sancho Dávila, D. Romualdo de Toledo, D. José Ribas.

FLECHAS

Revista Semanal

De venta LIBRERIA MARQUES

FOTOS REVISTA SEMANAL

De venta en LIBRERIA MARQUES

Folleto del SOLLER

6—

Carta Colectiva

de los Obispos españoles a los de todo el mundo con motivo de LA GUERRA EN ESPAÑA

de la pasividad gubernamental, encuadrándose en los mandos oficiales del ejército y utilizando, a más del que ilegítimamente poseían, el armamento de los parques del Estado, se arrojaron como avalancha destructora contra todo lo que constituye un sostén en la sociedad.

Esta es la característica de la reacción obrada en el campo gubernamental contra el alzamiento cívico-militar. Es, ciertamente, un contraataque por parte de las fuerzas fieles al Gobierno; pero es, ante todo, una lucha en comandita con las fuerzas anárquicas que se sumaron a ellas y que con ellas pelearán juntas hasta el fin de la guerra. Rusia, lo sabe el mundo, se injertó en el ejército gubernamental tomando parte en sus mandos, y fué a fondo, aunque conservándose la apariencia del Gobierno del Frente Popular, a la implantación del régimen comunista por la subversión del orden social establecido. Al juzgar de la legitimidad del movimiento nacional, no podrá

prescindirse de la intervención, por la parte contraria, de estas «milicias anárquicas, incontrolables»,—es palabra de un ministro del Gobierno de Madrid—cuyo poder hubiese prevalecido sobre la nación.

Y porque Dios es el más profundo cimiento de una sociedad bien ordenada—lo era de la nación española—la revolución comunista, aliada de los ejércitos del Gobierno, fué, sobre todo, antidivina. Se cerraba así el ciclo de la legislación laica de la Constitución de 1931 con la destrucción de cuanto era cosa de Dios. Salvamos toda intervención personal de quienes no han militado conscientemente bajo este signo; sólo trazamos la trayectoria general de los hechos.

Por esto se produjo en el alma nacional una reacción de tipo religioso, correspondiente a la acción nihilista y destructora de los sin Dios. Y España quedó dividida en dos grandes bandos militantes; cada uno de ellos fué como el aglutinante de cada una de las dos tendencias profundamente populares; y a su alrededor, y colaborando con ellos, polarizaron, en forma de milicias voluntarias y de asistencias y servicios de retaguardia, las fuerzas opuestas que tenían dividida la nación.

La guerra es, pues, como un plebiscito armado. La lucha blanca de los comicios de Febrero de 1936, en que la falta de conciencia política del gobierno nacional dió

arbitrariamente a las fuerzas revolucionarias un triunfo que no habían logrado en las urnas, se transformó, por la conciencia cívico-militar, en la lucha cruenta de un pueblo partido en dos tendencias: la espiritual, del lado de los sublevados, que salió a la defensa del orden, la paz social, la civilización tradicional y la patria, y muy ostensiblemente, en un gran sector, para la defensa de la religión; y de la otra parte, la materialista, llámese marxista, comunista o anarquista, que quiso sustituir la vieja civilización de España, con todos sus factores, por la novísima «civilización» de los soviets rusos.

Las ulteriores complicaciones de la guerra no han variado más que accidentalmente su carácter: el internacionalismo comunista ha corrido al territorio español en ayuda del ejército y pueblo marxista; como, por la natural exigencia de la defensa y por consideraciones de carácter internacional, han venido en ayuda de la España tradicional armas y hombres de otros países extranjeros. Pero los núcleos nacionales siguen igual, aunque la contienda, siendo profundamente popular, haya llegado a revestir caracteres de lucha internacional.

Por esto observadores perspicaces han podido escribir estas palabras sobre nuestra guerra: «Es una carrera de velocidad entre el bolchevismo y la civilización cristiana». «Una etapa nueva y tal vez decisiva en la lucha entablada entre la Revolución y el

Orden». «Una lucha internacional en un campo de batalla nacional; el comunismo libra en la Península una formidable batalla, de la que depende la suerte de Europa».

No hemos hecho más que un esbozo histórico, del que deriva esta afirmación. El alzamiento cívico-militar fué en su origen un movimiento nacional de defensa de los principios fundamentales de toda sociedad civilizada; en su desarrollo, lo ha sido contra la anarquía coaligada con las fuerzas al servicio de un gobierno que no supo o no quiso tutelar aquellos principios.

Consecuencia de esta afirmación son las conclusiones siguientes:

Primera: Que la Iglesia, a pesar de su espíritu de paz, y de no haber querido la guerra ni haber colaborado en ella, no podía ser indiferente en la lucha: se lo impedían su doctrina y su espíritu, el sentido de conservación y la experiencia de Rusia. De una parte se suprimía a Dios, cuya obra ha de realizar la Iglesia en el mundo, y se causaba a la misma un daño inmenso, en personas, cosas y derechos, como tal no lo haya sufrido institución alguna en la historia; de la otra, cualesquiera que fuesen los humanos defectos, estaba el esfuerzo por la conservación del viejo espíritu, español y cristiano.

Segunda. La Iglesia, con ello, no ha podido hacerse solidaria de conductas, ten-

(Continuará.)

El abastecimiento de agua al Puerto de Sóller

Entra en su fase definitiva

Tenemos noticia de que el hermoso proyecto de abastecer de agua potable la barriada del Puerto ha entrado en una nueva fase de actividad. Desde el lunes de esta semana una brigada de obreros trabaja en la apertura de zanjas para la colocación de la tubería que ha de conducir el agua.

Como recordarán nuestros lectores, hace unos dos años fué instalada la tubería desde la calle de Cetre hasta la barriada de la Huerta y ahora se empalmará donde llega para continuarla hasta el Puerto.

Se nos dice que dentro de pocos días serán traídos los tubos en cantidad suficiente para conducir el agua al extremo del muelle nuevo y se instalarán en el Puerto y en la Playa las fuentes necesarias para el abasto público.

El Ayuntamiento tiene el proyecto de construir durante este invierno los depósitos reguladores de agua, cuidando ya el Alcalde, D. Jalme Casanovas, de ultimar detalles por lo que respecta al suministro de agua a la Base de Aprovisionamiento y demás que precisa solventar para realizar la mejora.

La dirección de las obras corre a cargo del señor Ingeniero D. Antonio Dicenta de Vera.

Seguiremos teniendo a nuestros lectores al corriente de los trabajos que se realicen para llevar a cabo tan importante y útil mejora.

Para la creación de una Mutua de Seguros de fincas urbanas

Se desiste de llevar a cabo este proyecto

El domingo último, por la tarde, se celebró en el edificio social de la «Defensora Sollerense» la anunciada reunión de propietarios de fincas urbanas para tratar de la constitución de una entidad de carácter local que asegurara sus casas por el daño que pueda causarles un eventual bombardeo.

Asistió a dicha reunión regular concurrencia, y por su organizador, el Dr. don Guillermo Ripoll, se expuso a los reunidos la necesidad de estudiar este problema, que cualquier día el curso de esta u otra guerra puede hacer resultar de funestos efectos entre nosotros.

Se enteraron los reunidos de los antecedentes que sobre esta misma cuestión se poseen de otras poblaciones, de los acuerdos tomados por la Cámara de la Propiedad Urbana de Palma y de las disposiciones del Gobierno de Burgos acerca del particular, y después de detenido examen del proyecto, ante su magnitud en relación con el entusiasmo que para su realización demostraban los sollerenses, se desistió de llevarlo a cabo.

Un bando de la Alcaldía referente al adorno de las sepulturas

Esta mañana, por la Alcaldía de esta ciudad ha sido publicado un bando, encareciendo a los vecinos que, a fin de dar mayor realce a la festividad de Todos los Santos, que se celebra el día 1.º de Noviembre, en cuyo día es costumbre visitar el Cementerio para dedicar un recuerdo o una oración a los difuntos, adornen del mejor modo posible los panteones o sepulturas de su propiedad, procurando dejar expeditas las vías y calles del Cementerio, cada uno en la parte que le corresponda, y teniéndolas en el mejor estado de limpieza.

La obra benéfica de «Auxilio Social»

Cumple mañana su primer aniversario

No creemos haya necesidad de encarecer la utilidad de esta institución para que de ella estén persuadidos todos nuestros lectores. Y prueba bien palmaria de que lo están es el importe de las recaudaciones domingueras que se obtiene en esta ciudad, y la amabilidad con que son atendidas por el público—no obstante la asiduidad con que las anormales circunstancias en que vivimos obligan a acudir a su patriótica liberalidad—las graciosas falangistas que tienen a su cargo efectuarlas.

Por sí de la importancia del «Auxilio Social» alguien pudiera dudar, y de consiguiente del gran alivio que proporciona a las muchas personas a quienes la guerra actual, o su funesta secuela, ha dejado en estado precario, su labor realizada durante este primer año de su existencia da una idea bien clara de aquélla y de la oportunidad y eficacia de su actuación altruista. Las comidas que ha suministrado «Acción Social» desde Octubre del año anterior, con un aumento constante y considerable en cada uno de los meses siguientes, es un dato suficiente para despertar el deseo de proteger esta obra benéfica en quienes tienen la suerte de poseer un corazón bondadoso y dispuesto siempre a ejercer la caridad. Las 6.000 comidas que suministró en Octubre de 1936, se elevaron ya a 30.000 en Noviembre, a 138.000 en Diciembre, a 391.140 en Enero del corriente año, a 932.160 en Febrero, a 981.958 en Marzo, a 1.283.758 en Abril, a 1.541.300 en Mayo, a 1.799.910 en Junio, a 2.180.654 en Julio, a 2.535.790 en Agosto, y a 3.768.734 en Septiembre.

Si motivo de orgullo es para nuestra ciudad la munificencia con que responde este vecindario a todas las peticiones de apoyo pecuniario que para las múltiples necesidades actuales de nuestra Patria se le dirigen, y si normalmente en las de «Auxilio Social» también con gusto lo dispensa, de desear es que mañana, domingo, fecha del primer aniversario de su fundación, de un modo especial contribuya a un mayor aumento de la recaudación, acogiendo aún con más benevolencia, si cabe, a las amables postulantes y añadiendo, como caso excepcional, un plus a los habituales treinta céntimos con que se adquiere semanalmente el honroso distintivo.

Representación del Tenorio en Sóller

Por elementos de la O. N. S.

Mañana por la noche, a las ocho y media, tendrá lugar en el «Teatro Victoria» de esta ciudad, hoy perteneciente al Centro Nacional-Sindicalista, una representación del popular drama de D. José Zorrilla. *Don Juan Tenorio* por aficionados locales que forman la Cátedra de Declamación de aquel centro.

El reparto de la obra correrá a cargo de los siguientes señores:

D. Juan Tenorio, Urbano Rosselló; don Luis Mejía, Miguel Vanrell; D. Gonzalo de Ulloa (Comendador de Calatrava), F. Forteza; D. Diego Tenorio, Ignacio Letos; Butarelli, Antonio Colom; Ciuti, Miguel Coll; Capitán Centellas, Antonio Garau; D. Rafael de Avellaneda, Miguel Colom; D.ª Inés de Ulloa, Isabel Manzano; D.ª Brigida, Isabel Forteza; Madre Abadesa, Josefina Fandos; Madre Tornera, Jerónima Ramos; Lucia, Consuelo Concepción; D.ª Ana de Pantoja, Remedios Delgado; Escultor, M. Pintó y Alguacil 1.º y 2.º, Juan Far.

Para esta función regirán los siguientes precios: Butacas, 1 pta., Preferencia, 0'75, Entrada general, 0'50. (Los timbres a cargo del público.)

Traslado a Sóller de los restos del Cabo Sánchez

Muerto heroicamente en el frente de Manacor

El martes de esta semana fueron transportados a esta ciudad los restos mortales del cabo de ametralladoras, muerto gloriosamente por Dios y por España el año último en el frente de Manacor, D. Vicente Sánchez Tomás, hijo del Carabnero, con residencia en Sóller, D. Francisco Sánchez Muñoz.

En el tren de la una de la tarde y en furgón especial fué traído el ataúd conteniendo el cadáver del malogrado joven que dió su vida por España en la cruenta lucha en defensa de la civilización occidental y contra el marxismo invasor.

En el andén de la estación esperaron la llegada del tren las Autoridades locales, los familiares del cabo difunto y numeroso público.

Seguidamente se formó el fúnebre cortejo para acompañar al glorioso Sánchez hasta el Cementerio.

Asistió en primer lugar el clero parroquial con cruz alzada; detrás del coche mortuario iban sus familiares y los señores Jefe de la Base de Aprovisionamiento, don Felipe Abarzuza; el Comandante Militar del Sub Sector de Sóller, D. Antonio Salgado; el Comandante de Milicias, D. Emilio Despujol; el Alcalde de Sóller, representado por D. José Banzá; el Delegado local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., D. Antonio Castañer; los Tenientes de Carabineros D. Alfonso Hernández y D. Manuel Pérez; el Secretario del Sindicato Nacionalista, D. Bernardo Calsfell, y muchos amigos y conocidos del cabo Sánchez, quienes quisieron rendirle un postrer tributo.

En la puerta del Cementerio se dió el pésame por todos los concurrentes al acto a los familiares, y a ellos unimos el nuestro muy sentido.

Las variaciones atmosféricas de esta semana

Se han acentuado de un modo muy notable las que se iniciaron ya en la semana anterior, pues que los días serenos y de tranquilidad completa en la atmósfera no han existido en toda la que fine hoy. Un viento impetuoso reinó durante algunos, con sus noches, y si bien el cariz del tiempo fué siempre lluvioso, las llovias sólo pudieron caer con intermitencias en cuanto dejaba momentáneamente de soplar aquél.

Esto sin embargo, el agua que ha caído en esta comarca resulta ya un tanto abundante aun cuando no haya habido el exceso que se esperaba para cuando el vendaval amainara. Ha sido aquello que suele decirse de que «muchos pocos llegan a hacer un mucho», y gracias a estos «pocos», que eran frecuentes chaparrones, han llegado a tener los terrenos de este valle—aun los de las laderas de los montes vecinos—un buen tempero, que les era necesario para facilitar los trabajos de las sementeras otoñales, y han sido también un buen riego para los olivares, que habrá sido aún provechoso para la aceituna que queda pendiente en los árboles todavía.

No obstante lo dicho, tampoco han faltado en esos pasados días, ventosos y lluviosos casi todos ellos, algunas—aunque pocas—horas de radiante sol. Caldeó éste el ambiente en toda la tarde de ayer y luce esplendente, después de haber llovido también esta mañana, a la hora de cerrar la presente edición.

“F E”

Doctrina Nacional Sindicalista

De venta en la LIBRERÍA MARQUES

Ha sido levantado el bloqueo de bienes que fué impuesto a dos vecinos de esta ciudad

Hemos leído en el «Boletín Oficial» de esta provincia número 11.061, correspondiente al día 23 del mes actual, unos edictos publicados por la Comisión Provincial de incautación de bienes de Baleares, en resolución de los expedientes instruidos contra los vecinos de esta ciudad D. Buenaventura Mayol Puig y D. Miguel Arbona Colom, mediante cuyos edictos se hace público que por haber sido sobreesidos los referidos expedientes se ha acordado dejar sin efecto la orden de bloqueo y dispuesto el archivo de los mismos, habiendo por tanto los interesados recobrado la libre disposición y administración de sus bienes.

Por tal motivo enviamos a nuestros estimados amigos, señores Mayol y Arbona, cordial enhorabuena.

Notas de Sociedad

LLEGADAS

Para incorporarse a filas y cumplir con los sagrados deberes para con la Patria; llegaron el jueves, procedentes de Bourges, nuestros jóvenes paisanos D. Bartolomé Vicens Rullán y D. Alfonso Pastor Pastor.

Después de una temporada pasada con sus familiares residentes en Alger regresó el jueves D.ª Rosa Adrover de Serra.

Procedente de Toulouse llegó también, el jueves, nuestro apreciado amigo D. Gabriel Cabot Ripoll.

Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

Con el fin de ingresar en el Instituto Calasancio embarcó el miércoles la señorita María Borrás Mayol.

La acompaña la Rda. Madre Dolores, Superiora del Colegio de Madres Escolapias de esta ciudad.

En avión, vía Roma, salió el jueves nuestro estimado amigo y colaborador don Vicente Mas Coll, quien, después de unas semanas de permanencia aquí, se dirige a Marsella para continuar sus tareas comerciales.

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

NATALICIO

Nuestros amigos, los esposos D. Manuel Rullán y D.ª María Perelló, vieron el sábado último alegrado su hogar con el feliz nacimiento de un hermoso niño, que se llamará Jaime.

Séales enhorabuena.

BODA

En la capilla de la Purísima, de la Parroquia, el jueves se unieron en matrimonio la simpática Srta. Catalina Cifre Escales y el joven D. José Enseñat Petrus.

La novia lucía un elegante traje blanco, llevando en sus manos un artístico ramo de flores.

Bendijo la unión el vicario Rdo. D. Jerónimo Pons.

Apadrinaron la boda: por parte de la novia, su hermano D. Miguel y su madre, doña Catalina Escales Joy, y por parte del contrayente sus padres, D. Jalme Enseñat Llompert y D.ª Margarita Petrus Tudaré.

Como testigos firmaron el acta D. Antonio Coll Bibiloni, D. Francisco Luis Arbós y D.ª Isabel M.ª Vicens Castañer.

La feliz pareja salió en viaje de bodas para Palma y principales pueblos de la isla.

Reciban los novales esposos y sus familias respectivas nuestra más cordial enhorabuena.

La Fiesta de los Caídos

Se celebró ayer en Palma con extraordinaria brillantez

La ciudad de Palma volvió ayer a engalanar sus balcones. Mas esta vez sobre los colores de nuestra Bandera nacional se habían colocado crespones negros. Era luto por los caídos, a los que se rendía emocionante homenaje en "medio de gran vibración patriótica. Junto a una oración para las almas de los que hacen guardia sobre los luceros", iba el recuerdo para los forjadores de la nueva España.

La fiesta había sido organizada por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., a cuyo esfuerzo correspondió no sólo la población palmesana, sino la totalidad de los pueblos de la isla.

Cerrado el comercio y paralizadas por unas horas las industrias, en honor de los caídos, Palma se lanzó a la calle. Nuestra capital presentaba, desde muy de mañana, gran animación. Los tranvías también lucían banderolas y los buques surtos en el puerto estaban empavesados. En los centros oficiales ondeaba la Bandera Nacional.

Como hemos dicho, los pueblos enviaron nutridas representaciones locales de F. E. T. y de las J. O. N. S., masculinas y femeninas, milicias y obreros Nacional-Sindicalistas, que habían ido unos en tren y otros muchos en autocares y camiones, que hicieron viajes extraordinarios, y aprovechó aquel la grandiosa aglomeración todo el material móvil.

De Sóller asistió enorme contingente, que no bajaría de dos mil personas. En trenes extraordinarios y en autos desplazóse esta gran muchedumbre, al frente de la cual figuraba la plana mayor de la Falange local y nutridísimas representaciones de las secciones masculina y femenina, flechas y de los Sindicatos de la O. N. S. que ese día habían conseguido el paro casi general de las fábricas y talleres locales.

Asistieron también los señores gestores del Ayuntamiento de esta ciudad D. José Bauzá Pizá, D. Jaime Scarzell Muntaner, D. Guillermo Morell March y el Secretario D. Guillermo Marqués Coll. Llevaba la representación del señor Alcalde—obligado a guardar cama por ligero resfriado—el gestor Sr. Bauzá.

A las once empezaron a acudir, en correcta formación, distintas unidades de las milicias y de las organizaciones Nacional-Sindicalistas, situándose en el paseo de Sagrera, al final del cual, entre la Lonja y el Consulado de Mar, se había levantado el Altar de los Caídos.

Compacto público llenaba ya los alrededores, y se sucedía a lo largo del paseo por la Avenida de Antonio Maura, hasta la Glorieta.

El altar se había levantado bajo el arco de la histórica Puerta del Muelle, en el lugar indicado. Sobre el fondo rojinegro de la bandera con las cinco flechas y el yugo, se erguía una monumental cruz blanca que llenaba todo el vacío.

Sobre el altar y a los pies del mismo, multitud de ramos de flores. A ambos lados, sustentados por mástiles adornados con mirto y rematados por gallardetes, sendas coronas monumentales de laurel con cintas con los colores nacionales. En frente del altar, un típico y enorme «festoner» que había de sustentar la llama simbólica. Daban guardia de honor al altar cuatro individuos de Milicias con casco guerrero y armamento.

Desde muy de mañana empezaron a acudir al Altar de los Caídos numerosas señoras y señoritas, para depositar ramos de flores. Las representaciones femeninas de los pueblos, a medida que iban llegando a Palma acudían allí con el mismo piadoso fin. Entidades y Corporaciones enviaron también ramos, destacándose uno precioso, de flores blancas, de la O. N. S. y otro de la señora del Gobernador Civil, doña Pilar Castillón de Fons.

Entre los particulares que visitaron el Altar de los Caídos figura una dama, que ha ofrendado a la Patria el sacrificio de tres hijos. No nos ha sido posible obtener el nombre de esta heroica madre española, que poco después de las nueve de la ma-

TEMAS DE FALANGE

FIESTA DE LOS CAIDOS

Juro... honor a la memoria de nuestros muertos...

(Del Juramento de Falange)

El día 29 de Octubre del año 1933 JOSE ANTONIO pronuncia en el Teatro de la Comedia aquel interesantísimo discurso, cual decálogo de la doctrina Nacional Sindicalista, ante unas Juventudes unidas ya en apretado haz de unión y fortaleza reguladas por el yugo de la disciplina inquebrantable. Aquel día nació la gloriosísima Falange con su estructuración característica. La tea luminosa de su ideario prendió fuego en los ardientes corazones de las juventudes sanas de nuestro Nación. El discurso era la Buena Nueva y la Falange su Apostolado.

Por esto, pues, el día 29 de Octubre se cumple el aniversario de su fundación. Esta mañana hemos visto sus «Banderas Victoriosas» desfilar triunfantes por las calles de la Capital para celebrar la fiesta magna de la Falange. Esta fiesta que con su simbolismo sagrado nos recuerda la memoria de aquellos de nuestros Camaradas mejores que prestan el acto de servicio montando guardia sobre los luceros.

¡Bien sabe cumplir la Falange su sagrado juramento de honrar la memoria de sus muertos! Y los honra con una gran fiesta alegre cual corresponde a su ideología; al contemplarse engrandecida, poderosa y con una aureola de prestigios eternos, conducida por invicto Caudillo ¡FRANCO! y con un amanecer luminoso y rutilante, la Falange, entonces, vuelve su vista atrás y recuerda a los Caídos; pero no los recuerda para llorarlos al estilo viejo, sino que los exalta a la suprema superación: la Inmortalidad. El simbólico ¡Presente! que se pronuncia al hacer memoria de los

Caídos es declararles gloriosamente inmortales, por cuánto su espíritu noble vive entre los Camaradas que quedan, desligado de todas las impurezas y desmerecimientos que acompañan a la carne y a la materia.

La Fiesta Magna de la Falange será la Fiesta de los Caídos. Ellos son los mártires de su ideal.

Por esto Falange celebra este día su Fiesta de Victoria. En ella toman parte los que luchan hoy y los que lucharán el día de mañana ¿por qué no tener presentes en este día a los que nos precedieron en la lucha?

Para conseguir su empeño de hacer de España, la España Una, Grande y Libre, ya han dado lo más grande que podían dar... Su hoja de servicios está ya cumplida.

Nuestro reconocimiento nos ha hecho levantarles un Altar sobre el cual hemos depositado flores simbólicas al propio tiempo que sobre el mismo se celebraba el Santo sacrificio de la Misa. Nuestros labios han musitado una oración y en aquel momento no hemos podido menos de levantar nuestra cabeza arriba, muy arriba, hasta el cielo. Si, hasta el cielo. Cayeron en la gran Cruzada: Por Dios y por España. Desde allá arriba nos muestran un camino de honor y de gloria, y este camino es el de los Caídos por la Patria.

¡Honor y Gloria a los Caídos por la Patria!

¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!

R. FORTEZA.

29-10-1937

Segundo Año Triunfal—Era Azul.

mañana depositaba su ramo de flores superando la grandeza espartana.

A las once y media llegó, acompañado de sus ayudantes, el vice-almirante Excelentísimo Sr. D. Francisco Moreno, siendo recibido a los acordes del Himno Nacional.

Seguido del Comandante General de estas islas, Excmo. Sr. D. Enrique Cánovas Lacruz y de otras personalidades, revistó las fuerzas que le rindieron honores.

A las once y media en punto empezó la Misa de Difuntos en sufragio de los Caídos. Celebróla el capellán de F. E. T. y de las J. O. N. S., C. R. Rvdo. D. Jaime Prohens. Durante el Santo Sacrificio de la Misa la Banda de Falange interpretó varias piezas apropiadas al acto.

En torno al Altar se habían colocado las banderas e insignias de las distintas unidades de las Milicias, así como los lábaros.

Terminada la ceremonia religiosa, y previo un toque de silencio se organizó la marcha de las antorchas para proceder a encender el «fester» mientras tremolaban al viento las banderas. El momento fué de honda emoción, ya que el recuerdo de los Caídos tomó en aquellas llamas el valor de un símbolo.

Seguidamente el señor Sancho Nebot rezó la impresionante «Oración a los muertos» del viejo camisa azul e ilustre escritor Sánchez Mazas.

Terminado el acto, las autoridades se trasladaron a la tribuna que se había levantado frente al antiguo Cuartel de Caillería.

En seguida se organizó el desfile. Este fué iniciado por la Banda de Falange. Seguían los lábaros y banderas y estandartes con gran profusión. Después las secciones femeninas de flechas y secciones femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de Palma y representación de los pueblos; sección ciclista y flechas masculinos navales y terrestres, al frente de los cuales figuraba el Jefe Provincial Sr. Rosselló. Seguía la Falange marítima; Milicias de 1.ª Línea, con sus secciones de ametralladoras; es-

cuadras de Defensa Antiaérea, con su sección de mascarillas contra los gases, y milicias de 2.ª Línea. Figuraban numerosas bandas de música de distintos pueblos de Mallorca, la de Sóller entre ellas.

Siguieron los jefes y delegados locales de Prensa y Propaganda, con el Delegado Provincial a la cabeza, señor Sancho; seguía la O. N. S. en pleno, al frente de la cual iba el Delegado Provincial, señor Fernández Hidalgo.

Seguía un grupo de payesas de Selva con típicos atavíos, nota regional que fué muy celebrada, y en seguida la gran masa de los obreros nacional sindicalistas, muchos de los cuales llevaban sus instrumentos de trabajo, Milicias y Sindicatos al desfilar ante las autoridades lanzaban el triple grito de: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

El desfile duró más de dos horas y resultó en extremo brillante. El numeroso público que se agolpaba en las aceras, balcones y ventanas, aplaudió con frecuencia el paso de la manifestación y dió continuas muestras de gran entusiasmo. Se calcula que sólo de camisas azules desfilaron unos 35 mil individuos.

Terminado el desfile se retiraron las Autoridades, siendo objeto de demostraciones de simpatía especialmente el vice-almirante Excmo. Sr. D. Francisco Moreno.

Boletín de información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

Fiesta de los Caídos

Esta misma mañana se ha celebrado con todo esplendor en Palma la gran fiesta que Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. dedica a los que gloriosamente dieron su vida por Dios y por España.

La prensa de la Capital publicará extensas reseñas de los solemnísimos actos y grandioso desfile de todas las organizacio-

nes falangistas de Mallorca, que por tal motivo se han celebrado en Palma.

Por esto es que en el presente Noticiero no haremos otra cosa más que recoger aquellos datos que sean de interés local.

Al anunciarse la celebración de esta gran fiesta falangista, el Delegado Local, el de Sindicatos y el de Prensa y Propaganda inmediatamente iniciaron los trabajos para la mejor organización de la misma, por lo que afecta a Sóller, y sus desvelos se han visto coronados por el más grande de los éxitos, puesto que los afiliados todos han correspondido con su entusiasmo y con su asistencia a los actos de esta primera «Fiesta de los Caídos» en Mallorca, que es el propio tiempo la del cuarto aniversario de la fundación de Falange.

Debido a activas gestiones realizadas por el Delegado Local cerca de la Compañía del Ferrocarril de Sóller pudo conseguirse que el precio del pasaje de ida y vuelta a la Capital fuera sólo de dos pesetas, por cuyo motivo quedaba asegurada la asistencia de los afiliados por lo que respecta a los gastos de pasaje. En cuanto a la pérdida de jornal, por ser el día de la fiesta día laborable, se pudo conseguir mediante la intervención de los Sindicatos que patronos y obreros se pusieran inmediatamente de acuerdo para que no se trabajara este día y se recuperara luego el jornal percibido realizando media hora de exceso de trabajo en cada uno de los quince días siguientes. Igualmente por este mismo procedimiento adelantaron los patronos a muchos de sus obreros el importe del precio mismo del pasaje del ferrocarril. En cuanto a la comida, ya se había previsto que sería individual.

Para mejor disponer la asistencia de los trabajadores a esta magna concentración azul, se pudo conseguir que casi todas las industrias locales, incluso las más importantes, cesaran este día.

Así, pues, uniendo todas estas facilidades al verdadero espíritu falangista que sienten las organizaciones locales, a nadie extrañará que un enorme gentío se haya trasladado este día a Palma para tomar parte en la gran Fiesta a los Caídos. Digamos en seguida que su número se ha elevado a mil ciento cuarenta y siete afiliados, taxativamente, ya que no se incluyen en este número los asistentes de Deyá, Fornalutx y Buñols.

La salida de los expedicionarios ha tenido lugar en dos trenes extraordinarios: uno a las 6'30 y otro a las 8'15. Para el regreso han podido utilizar, además del ordinario los extraordinarios que se han dispuestos en diversas horas de la tarde.

Sóller ha dado una vez más buena prueba de su alto espíritu falangista.

Tanto es así que en una reunión habida esta tarde en la Casa de Primo de Rivera, en que está instalada la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y a la cual han asistido todos los Delegados Locales de Prensa y Propaganda de Mallorca bajo la presidencia del Delegado Provincial, Camarada Sebastián Sancho, éste no ha podido menos de felicitar en términos altamente calurosos a Sóller y a nuestro Delegado Local de Prensa y Propaganda, Camarada Rafael Forteza, por el extraordinario alcanzado por la organización falangista de Sóller. Al decirle el Camarada Forteza que el éxito obtenido se debía en gran parte gracias a la activa labor desarrollada por los Delegados Local y de Sindicatos, camarada Antonio Castañer y Bernardo Calafell, respectivamente, el Delegado Provincial ha interesado se les hiciera llegar un afectuoso abrazo de reconocimiento, encargando especialmente al de Sindicatos que este abrazo lo hiciera llegar a todos y a cada uno de sus afiliados. Ha sido una ceremonia muy sencilla, pero emocionante.

Franco Franco Franco

¡Arriba y Viva España! ¡Gloria al Ausente!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. — Sóller.

Segundo Año Triunfal—Era Azul—29 Octubre 1937.

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en la

"FUNERARIA LLORET,"

Entidad legalmente constituida

Por una cuota módica mensual le previene de toda molestia y gasto.

Domicilio social: calle de la Unión, n.º 23-Palma. Teléfono, 2017

Representante en SOLLER: **D. JAIME FEMENIAS**
Calle de Tamany, n.º 9

DEL ARCHIVO MUNICIPAL

EN EL SIGLO XIX...

1868

El Obispo de la Diócesis anuncia al Ayuntamiento que este año se predicará la Santa Misión en esta villa. Deben cuidar de la misma los Padres de la Congregación de San Vicente de Paul; estos fueron los Rdos. Padres Rius, Bayó y Roure.

El último día de la Misión se celebró una gran procesión al estilo de la del Corpues a la cual asistió todo el pueblo. Los regidores del Ayuntamiento sostenían las varas del palio.

Créase este año la Guardia rural en esta villa, para la vigilancia, como su mismo nombre indica, de las propiedades rústicas y campos de este término municipal. Se acordó en principio que su número estuviera constituido por ocho individuos y que el servicio se prestara por parejas.

Para el acuartelamiento de esta nueva fuerza municipal se pensó en el edificio del ex-convento de Franciscanos, a cuyo fin se hizo presente a las Religiosas Escolapias que debían desalojar las habitaciones que ocupaban en el trozo de corredor junto a las de la Guardia Civil; sin embargo, habiendo intervenido el Cura Párroco de la villa y teniendo en cuenta la eficiente labor docente y cultural que desarrollaban aquellas Religiosas, el Ayuntamiento acordó dejar sin efecto su determinación, alquilando una casa particular para el acuartelamiento de la flamante Guardia rural.

De trascendencia nacional fué la Revolución dicha de 28 de Septiembre de este año, cuya primera consecuencia fué el destronamiento de la dinastía de los Borbones en la persona de la Reina doña Isabel II. Consecuencias las tuvo y muchas, algunas de las cuales fueron funestas para nuestra muy amada Nación. El período que abrió ha sido difícil de cerrar...

Por lo que atañe a nuestra villa, empezó en forma bastante tumultuosa. En la mañana del día 2 de Octubre, al llegar la diligencia de Palma, uno de los pasajeros arrojó por la ventanilla un retrato de la Reina, cundiendo por la población tan extraña nueva, puesto que aquel sujeto junto con su hecho iba propalando las noticias que había recogido en Palma. Confirmadas aquellas noticias bien pronto se fueron congregando en la plaza de la villa aquellos elementos e individuos que nunca faltan cuando es cuestión de armar bulla y jaleo, sea cual fuere el motivo. Esta vez quisieron imitar el hecho del airado pasajero, para lo cual subieron a la Casa Consistorial y desde una de sus ventanas arrojaron el cuadro de la Reina, el cual junto con la medida de los soldados sin vió de pasto a las llamas. Los gritos de vivas y muertas se sucedían sin cesar; pero el que prevalecía era el clásico de jabajo los consumos!

Tanto es así, que un desventurado sastre que había intervenido en la cuestión de consumos y contribuciones, lo hubiera pasado muy mal de llegar a caer en manos de la turbulenta multitud, algunos de cuyos elementos pedían su cabeza, pudiendo escapar de milagro y gracias a la intervención de caritativas personas que le dieron tiempo para poder escapar. Los géneros y enseres de su tienda fueron a

parar también a la hoguera que se había encendido en medio de la Plaza, la cual era continuamente alimentada con unas barreras de madera existentes entonces en la plaza para adorno de la misma a modo de vallas de jardín. También los palos de la línea telegráfica fueron buen elemento para esta simbólica hoguera.

Al entretanto la turbulenta multitud airada no se sabe contra quién ni por qué arremetió con piquetas contra la torre existente entonces junto a la iglesia parroquial y frente a las Casas de la Villa, que hacía el servicio de cárcel, intentando destruirla. Pero el trabajo era duro y no pudiendo con él desistieron de su propósito. Entonces la tomaron contra una especie de terraplén existente en el Castellet, junto a la Casa de Ca'n Gordo, por aquello de que era preciso demostrar que se implantaba un nuevo estado de cosas, ya que al discutirse ante las Autoridades la propiedad de dicho terraplén el pueblo (la turba, siempre) venía en proclamarse soberano.

Y la prueba de su soberanía la reclamó en la rebaja tumultuosa que exigía en los precios de la sal y del tabaco. Respecto de este último algunos elementos sensatos procuraron recogerlo de los estancos y transportarlo a la Casa de la Villa para ser expendido al público a mitad de precio en evitación de peores males; así se hizo en principio, pero el público estacionado frente al Ayuntamiento lo exigía sin pago alguno, por cuyo motivo no hubo más remedio que echarlo por las ventanas para que beneficiara el que quisiera. Aquello debió ser un escandalazo, ya que el que obtenía mejores ventajas no era el más revolucionario, precisamente, sino el de mejores puños.

Sin embargo, esta descomunal reyerta contribuyó no poco a despejar la cabeza a los más calientes, quienes tuvieron que retirarse para poner remedio a sus males, y si a eso se añade que salió luego la música para distraer los espíritus y calmar a las fieras, pudo terminar la jornada sin más contratiempos que los señalados.

Organizada después la vida administrativa de las villas y poblaciones cupo la suerte a esta villa de que algunos valiosos y jóvenes elementos se aprestaron a tomar a su cargo la administración pública, con lo cual consiguieron que no cayera ésta en malas manos.

Por curioso y como prueba de la buena fe de aquellos elementos citamos el hecho de que por primera vez se toma el acuerdo municipal de que las sesiones del Ayuntamiento sean públicas y de que se anuncien éstas mediante bando al vecindario.

R. FORTEZA.

COMPRA-VENTA

Y

ADMON. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS GLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

O R Y S O L

pasta líquida para limpiar metales

Se vende en la LIBRERIA MARQUES

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA

ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77

SÓLLER (MALLORCA)

AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

De Teatros

FANTASIO

Con una concurrencia muy numerosa celebráronse el sábado y domingo últimos en este cine las acostumbradas funciones cinematográficas, en las que fué proyectada la opereta «Ufa» *La princesa de la Zarda*, cuyo principal personaje corre a cargo de Martha Eggerth, la diva suprema del cine sonoro. Junto a ella se mueven otros artistas de gran prestigio, entre los que destaca Paul Kemp, formidable cómico que realiza una de sus más graciosas creaciones.

También fué reprisado el gigantesco film «Ufa» *I. F. 1., no contesta*, cuyo argumento plantea el problema de las islas flotantes artificiales para el tráfico aéreo en el Océano. Los tres protagonistas son remarcables. La actuación de Charles Boyer es de una riqueza de vida enorme. Daniela Parola, bella, graciosa y sensible. Jean Murat, sobrio y enérgico.

Para las funciones de hoy y mañana se anuncia el solemne estreno del film de la «Ufa» de la serie «Simpatía por España»; garantía ya de la máxima categoría, que lleva por título *Caballera ligera*.

Se trata de una producción en la que la trama no puede encerrar más sugestivos alicientes, combinándose de pasmosa forma el drama y la comedia, enlazados con la espectacularidad de la revista y del circo, soberbiamente presentado y realizado con verdadera mano maestra.

Con este film reaparece la gran revelación de la temporada la dinámica artista e insuperable bailarina Marika Rokk, la inolvidable intérprete *El estudiante mendigo*.

Indudablemente el estreno de este film constituirá un verdadero acontecimiento cinematográfico, por ser *Caballera ligera* uno de los films de más éxito de la presente temporada y venir precedido de gran reclamo.

También será estrenada en estas funciones la producción «Cifesa» *El remolino*, una historia sentimental y dramática, romántica a veces, trágica otras, pero siempre humana y sencilla, protagonizada por el gran actor Jack Holt, la gentil Jean Arthur y el galán Donald Cook.

En las funciones que se celebrarán el lunes, fiesta de Todos los Santos, será reprisado el film nacional presentado por «Filmófono» *D. Quintán, el Amargao*, adaptación cinematográfica del divertidísimo sainete de Carlos Arniches, maravilloso de casticismo, al que el cinema ha acentuado de manera extraordinaria sus atractivos múltiples, dando a todas sus escenas una más intensa vibración de vida. Sus personajes a través de la lente cinematográfica quedan más profundizadas, queda más vigoroso su trazo, más asequibles aún sus sentimientos íntimos.

Son protagonistas de esta producción los conocidos artistas Alfonso Muñoz, la bella Ana María Custodio y la simpática Luisita Esteso, quienes, junto con los de más intérpretes, obtienen un rotundo triunfo.

Será presentada, además, la película «Cifesa» *La Consentida*, intenso drama protagonizado por la bellísima estrella Carole Lombard.

KURSAAL

Conforme estaba anunciado, se estrenó el domingo último la interesante película *Charlie Chan en Shanghai*, doblada en español; una nueva aventura de la popular serie del famoso detective Chan.

Tiene esta cinta una presentación excelente, ambiente justo, vivacidad en la acción y una actuación soberbia del gran actor Warner Oland.

De complemento fué presentado el drama de ambiente circense *El gran domador*, del que es protagonista el famoso domador Clyde Beathy, secundado por la gentil Anita Page.

Para mañana esta anunciado el estreno de la película «Universal» *Esposas distraídas*, magnífica historia de una mujer deliciosa, que por dar preferencia a las necesidades de familia, estuvo a punto de perder hogar y felicidad. La emocionante trama de este film está avalada por una soberbia interpretación de Roger Pryor, June Clayworth y Esther Ralston.

Será repuesta, además, en las funciones de mañana la producción «Fox» *Huérfanos en Budapest*, película cuyo argumento se desarrolla en el parque zoológico de Budapest, una novela de fino romanticismo, cuyos intérpretes son la bella actriz Loreta Young, Gené Raymond y O. P. Heggle.

El film base del programa que presentará el lunes el «Kursaal» es la notable y moderna producción «Radio» de la temporada 1937, *La mentira de la gloria*, de estreno en Mallorca, sugestiva comedia, de asunto enormemente cinematográfico que captará el interés del público desde los primeros momentos.

La cinta está montada con singular habilidad. Su técnica es firme, acusada, bien orientada, repleta de vibraciones artísticas.

La labor que realiza en *La mentira de la gloria* la deliciosa ingenua Jean Parker, basta para situarla entre las mejores actrices americanas de nuestros días. Es extraordinario el avance dado por esta actriz en el terreno del arte en un espacio brevísimo de tiempo. Su oponente masculino es Fred Stone, un excelente actor, a quien el cinema tiene reservados muchos triunfos.

De complemento se proyectará el film de la «Fox» *Jimmy y Sally*, fina comedia prestigiada por un reparto de excelente calidad que encabezan la bella Claire Treves y el simpático James Dun.

Brisas del Ebro

polvos de belleza, higiénicos, refrescantes y muy adherentes e intensamente perfumados

Usándolos a diario evitan las enfermedades de la piel y dan al cutis suavidad de terciopelo

Imprenta Marqués. — Sección Perfumería

ALMACENES DE MUEBLES

RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6 Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo
GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto
de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y
objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos
propios para la decoración del hogar.

Vida Religiosa

La fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús

Se celebró en la iglesia parroquial el próximo pasado domingo, con la mayor solemnidad, después de haberse efectuado por la mañana, a las siete y media, la Comunión mensual para la asociación de Hijas de la Purísima. Consistió en canto de las Horas menores y de la Misa mayor a continuación, y en un devoto ejercicio dedicado a la Santa, Patrona de las Misiones, por la noche.

Con motivo de esta fiesta estuvo bellamente adornada con macetas de plantas y con flores e iluminada con profusión la capilla de Ntra. Sra. del Carmen en cuyo retablo se halla colocada la figura de la inclita Santa festejada.

En el Oficio se cantó por la escolanía y el pueblo la *Misa de Angels*, con acompañamiento del órgano y fueron el celebrante el Rdo. D. Jorge Company, vicario, y los ministros los Rdos. D. Antonio Rullán y D. Nicolás Frau. El panegírico estuvo a cargo del vicario Rdo. D. Jerónimo Pons, quien ocupó también la sagrada cátedra en la función de la noche, pronunciando elocuente sermón misional.

Esta función tuvo lugar después del rezo del Rosario, con exposición del Santísimo Sacramento, como en todos los días del corriente mes, y del devoto ejercicio ya indicado, que se practicó, con meditación y cánticos, en cuanto se hubo efectuado la reserva de su Divina Majestad.

Otras funciones el mismo día

A las doce, durante la última misa, se cantó un *Te-Deum* en acción de gracias al Altísimo por la singular victoria concedida a nuestras tropas con la toma de Gijón y liberación de toda la región asturiana, conforme habíamos anunciado en nuestra edición anterior. Asistieron al religioso acto las Autoridades todas de esta localidad y representación de los diferentes Cuerpos e Institutos armados de la misma; buen número de individuos pertenecientes a éstos, con carácter particular, y una concurrencia extraordinaria de fieles, tanto, que poco faltaba para que estuviera el templo lleno por completo. Con verdadera satisfacción y espíritu altamente patriótico respondió el público sollerense a la invitación que le habían dirigido los señores Comandante Militar de este Sub-Sector y Alcalde de esta ciudad, prueba evidente del interés con que sigue todos los avances que consiguen nuestras tropas en esta épica lucha contra el marxismo y del júbilo con que recibe las noticias de cada uno de estos pasos con que va a alcanzar nuestra Patria su completa y tan anhelada liberación.

Desde el púlpito el vicario D. Jerónimo Pons indicó cuál era el objeto con que se iba a cantar el *Te-Deum* y anunció seguidamente los actos del culto parroquial durante la semana, después de lo cual entonó el Rdo. Párroco-Arcipreste, Sr. Sitjar, el mencionado cántico de acción de gracias, cuya composición gregoriana fué dialogada, con acompañamiento del órgano, por la escolanía y la

Comunidad con el pueblo, a coro. Y terminada aquélla, como continuaba todavía la misa, el organista de la Parroquia, Rdo. D. Miguel Rosselló, interpretó en el neumático instrumento músico, con gran precisión y pulcritud, dos bellas composiciones: *Ofertorio*, de Alejandro Leprévost, y *Variaciones sobre una melodía religiosa* del maestro Fessi, que fueron escuchadas con placer y celebrada la oportuna audición por todos los asistentes aficionados al divino arte.

Con motivo de este solemne acto el templo lució su espléndida iluminación eléctrica.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas, y luego se practicó el ejercicio de Visita a la Inmaculada Concepción que le dedica la asociación de Hijas de María el cuarto domingo de cada mes.

Ayer se dió principio a la solemne oración de Cuarenta-Horas dedicada a Cristo Rey, la que ha continuado hoy y terminará mañana. La reseñaremos, Dios mediante, en nuestro próximo número.

En la iglesia de la Visitación

Se han celebrado los cultos en este templo durante la presente semana en la misma forma que ya anunciamos en nuestra crónica anterior, habiéndose efectuado en la misa primera la Comunión general para los fines de la Propagación de la Fe, que estuvo sumamente concurrida. La plática doctrinal estuvo a cargo del Rdo. P. José Nicolau.

En la función del Mes del Santo Rosario, con exposición mayor, que dió principio a las cuatro y media de la tarde, ocupó la sagrada cátedra el mismo orador, quien pronunció apropiada plática doctrinal.

La función en honor del Santo Cristo, que se celebró ayer al anochecer, fué aplicada, conforme dijimos, en sufragio del alma de la cofrade difunta D.^a María Puig Enseñat.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación n.—Lunes, día 1.^o *Festividad de Todos los Santos:* A las seis, misa rezada con plática doctrinal. A las siete y a las ocho misas con el rezo del santo rosario. A las doce, jubileo de las Almas del Purgatorio. A las cuatro de la tarde, rosario, plática y Salterio de las Almas.

Martes, día 2: *Comemoración de los Fieles Difuntos:* Misas rezadas y cantadas desde las cinco. Por la tarde, a las seis, ejercicio del Mes de las Almas.

Viernes día 5: *Primer Viernes de mes.* Comunión general a las seis. Por la tarde, a las seis, ejercicio de los Sagrados Corazones con exposición mayor y canto de la coronita de los SS. CC.

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 31: A las siete y media, misa conventual.

Lunes, día 1.^o de Noviembre: A las siete y media, misa conventual.

Martes, día 2: A las seis y media, se celebrarán las tres misas en sufragio de los difuntos.

Jueves, día 4: Se practicará la Hora Santa a las seis y media, con manifiesto.

FRUTOS FRESCOS y SECOS :: PRIMICIAS
IMPORTACION EXPORTACION CONSIGNACION TRANSITO

ESPECIALIDAD EN BANANAS @ IMPORTACION DIRECTA

FRANCISCO MAS

9, Place Paul Cézanne
y 108, Cours Julien

MARSELLA

Telegramas: PACOMAS

TELÉFONO, 29-87

FRUTOS Y PRIMICIAS AL POR MAYOR

IMPORTACION - EXPORTACION

JUAN BERNAT

11, Rue Desbordes-Valmore

PERPIÑAN (Pyr.-Or.)

Dirección Telegráfica
Fruibernat - Perpiñan

TELÉFONO: 7-57

CRONICA DEPORTIVA

Futbol

Mañana, un match a beneficio de los huérfanos de Asturias, entre la selección de la Base Naval y un fuerte equipo de la Marina Legionaria de este puerto

Mañana, a las 2'45 de la tarde, se celebrará en el campo d' En Mayol un interesante partido de futbol que indudablemente será del agrado de nuestra afición, privada hace tiempo de tales espectáculos deportivos.

Contenderán dos fuertes equipos integrados ambos por elementos militares del puerto de Sóller.

Uno de ellos es el de la Base Naval, de reconocida valía, que hace algún tiempo se adjudicó lucidamente una copa disputada con el combinado Artillería-A. D. N. S., en tres partidos celebrados a beneficio de los ex-futbolistas locales que luchan en el frente.

El otro equipo que dará la réplica al de la Base estará formado por elementos pertenecientes a las unidades legionarias dependientes de esta misma Base de Sóller.

De este equipo tenemos inmejorables referencias en cuanto a su potencia y calidad de juego, por lo cual es de prever que sea el de mañana un partido notable por todos conceptos.

El beneficio económico que resulte se destinará a auxilio de los huérfanos de guerra de la región de Asturias, recientemente pacificada por las armas nacionales.

**

Se está reorganizando el equipo de futbol de la A. D. N. S. que había quedado en cuadro debido a los muchos elementos que debieron ausentarse hasta ahora por razones de servicio militar.

Se procede a renovar las fichas, habiéndola suscrita hasta ahora para la entidad local los jugadores Francisco Arcas, Fernando Altaba, Miguel Mas Florit, Guillermo Bauzá, Juan Bauzá Mayol, Guillermo Mateu, Pablo Flo, Miguel Colom y Bernardo Castañer.

En el campo se está instalando la caseta para duchas, cuya mejora está muy adelantada.

Boxeo

Desde hace quince días se ha iniciado una serie intensiva de entrenos de boxeo y cultura física a cargo de elementos de la sección pugilística de la A. D. N. S., además de varios jóvenes de la Falange Marítima y un artillero, quienes participarán en una velada económica que se organizará en uno de los teatros de esta ciudad dentro de poco, en cuanto lo disponga el delegado de la sección, Sr. Blabal.

Se recuerda a los jóvenes socios que la sala de gimnasia está a la disposición de todos ellos, prescindiendo de si les interesan o no las actividades peculiares de la sección pugilística. Aunque desde luego, tanto en un caso como en otro, hay que sujetarse al horario fijado por el director de sala, y realizar los ejercicios en forma que no se perturbe a los demás.

Natación y Pesca

Por el Delegado de Natación, Sr. Pons, ha sido propuesta a la Directiva la celebración de una carrera de natación que se denominará *Copa Navidad*, y que se celebrará el domingo día 19 de Diciembre. La carrera, al igual que todas las demás que en la citada fecha vienen celebrándose por las clubs en diversas ciudades y naciones, será sobre la distancia de 200 metros.

A petición del delegado de la sección de Pesca, cuyos elementos se quejan de que no se permita a los aficionados a tan pacífico deporte el acceso al muelle, se ha dirigido al Comandante de la Base de este puerto una atenta solicitud, en demanda de que, si es posible, se permita una excepción de dicha prohibición en favor de los aficionados inscritos en la sección de Pesca de la A. D. N. S. Ignoramos si ha recaído solución en este asunto.

REPLY.

Jefatura del Sub-Sector de Sóller

Relación nominal de la Suscripción abierta con objeto de reunir fondos para la compra o construcción de otro barco de guerra que se llamará «España»

Donativos recibidos desde el 15 de Septiembre al 28 de Octubre del año actual, ambos inclusive.

Lista n.º 5

Comandancia Militar de Sóller

	Pesetas
Antonio Rullán	25'00

Comandancia Militar de Buñola

Miguel Fuster Agulló	5'00
Jabones «El Nido» S. L.	125'00

Antonia Enseñat Ballester y María Morell Bauzá	100'00
--	--------

Viva la Marina de Guerra Española!	10'00
--	-------

Suma la 5.ª lista	265'00
-----------------------------	--------

Total recaudado hasta el 15 de Septiembre	13.585'80
---	-----------

Se deducen pesetas 1.891'85 ptas. que han sido entregadas al Sr. Comandante del Batallón de Milicias, por la orden recibida de efectuar el ingreso en Palma de lo recaudado entre los milicianos, 1.891'85

Cantidad líquida que queda después de efectuada la deducción que antecede	11.603'95
---	-----------

Importa la 5.ª lista	265'00
--------------------------------	--------

Total líquido en el día de la fecha	11.868'95
---	-----------

Donativos en oro

De doña Margarita Balle Nadal y doña María Baile Nadal dos aros de oro de peso en conjunto.	56'50 grs.
---	------------

COMANDANCIA MILITAR de SOLLER

Relación nominal de las cantidades entregadas en esta Comandancia Militar para engrosar los fondos de Asistencia a Frentes y Hospitales y que han sido remitidas a la Sra. Presidenta Delegada Local de la ciudad.

De D. Juan Magraner Berlo	200'00
De las Sras. Antonia Enseñat Bailester y Maria Morell	100'00
Total	300'00

Como sienten y piensan los hijos de Sóller en los frentes de combate

Para dar a conocer, una vez más, el elevado espíritu patriótico que se respira en nuestros frentes de combate y el aprecio en que tienen nuestros valerosos soldados al invicto Caudillo Generalísimo Franco, transcribimos un párrafo de una carta que, desde el frente de Toledo, ha sido enviada a su madre por uno de los hijos de este pueblo, que presta sus servicios en la 14.^a Bandera de la 1.^a Legión. Dice así:

«También estoy muy contento de que pueda ir todos los días a la primera misa y muy agradecido de que la ofrezca al Sagrado Corazón de Jesús, para que no me pase nada, ya que yo no puedo ir, pues como estamos en el campo no podemos asistir a ella; mas por el que tiene que rogar mucho es por nuestro Caudillo Franco, pues, si a él le pasase alguna desgracia, todos los españoles lo sentiríamos mucho porque es nuestro jefe, el que nos guía a la victoria, y siempre tiene que pedir a Dios que antes que le ocurra algo a él me lo pase a mí; pues si a mí me pasaba alguna desgracia, sería un español más caído en defensa de la Patria y de la Religión; Vd. tendría un hijo inenos y un orgullo más, pudiendo decir: cayó cantando y poniendo su cuerpo como barrera para que en España reinase el Sagrado Corazón de Jesús. Lo que ahora que viene el invierno, tiene que cuidarse más, no levantarse tan temprano, pues hace mucho frío y Vd. ya no es tan joven como hace años y tiene que comprender que ya no puede hacer lo que hacía antes. Cúidese mucho; es todo lo que le suplico.»

Con esta fe ciega en Dios con este amor a la Patria y a nuestro Generalísimo Franco, de cuyos sentimientos tan bien poseídos están los heroicos defensores de nuestra Patria y de nuestra Religión, es imposible que la siempre invicta y gloriosa Nación Española pueda sucumbir.

¡Viva España! ¡Arriba España!
¡Viva el Ejército!

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 23.—Jaime Rullán Perelló, hijo de Manuel y María.

Día 26.—Catalina M.^a Coll Artigues, hija de José y Angela.

MATRIMONIOS

Día 23.—José Coll Rotger, viudo con María Darder Estades, soltera.

DEFUNIONES

Día 17.—Orosia Oliver Prellas, de 88 años, viuda, Manzana 49, n.º 603.

Día 19.—Paula Pulg Casanovas, de 76 años, viuda, calle del Capitán Angelats, n.º 6.

Día 21.—María Colom Palou, de 35 años, casada, Manzana 50, n.º 260.

Día 22.—Antonio Mayol Alcover, de 52 años, viudo, Manzana 59, n.º 442.

Día 27.—Juan Rotg Torres, de 56 años, casado, Manzana, 56, n.º 711.

Papel Higiénico

varios tamaños

Precios económicos

IMPRENTA MARQUÉS.—SOLLER

Llega a Mallorca el Vice-Almirante Excmo. Sr. Moreno Fernández

Palma le tributó un brillante y entusiasta recibimiento

El miércoles, la ciudad de Palma, en representación de toda la isla, tributó una cordial y afectuosa acogida al Vice-Almirante, Excmo. Sr. D. Francisco Moreno Fernández, Jefe de la flota de bloqueo del Mediterráneo y de las fuerzas de Tierra, Mar y Aire afectas a este servicio, que vino a posesionarse de su nuevo destino.

A las tres y media llegaba a Palma el ilustre viajero desde Pollensa, acompañado del Comandante General Sr. Cánovas y del Contra-Almirante Sr. Bastarache, siendo recibido por el señor Alcalde de la ciudad y otras distinguidas personalidades. Después de cambiados los primeros saludos, se dispuso a hacer su entrada en la ciudad, donde las tropas cubrieron la carrera.

La entrada en la población, del Vice-Almirante Excmo. Sr. D. Francisco Moreno Fernández, fué presenciada, a pesar de ser aquel día de trabajo, por un gran gentío que se había estacionado a lo largo del trayecto.

El paso del Vice-Almirante, señor Moreno Fernández, por las calles de la ciudad, que aparecían engalanadas, era acogido con fuertes aplausos y vivas, siendo en extremo entusiasta y cordial el recibimiento que se le tributó en las calles de Colón y Gode y plaza de Cort, donde el público era numerosísimo.

En la plaza de la Seo aguardaban la llegada del señor Moreno Fernández una numerosa representación de nuestras autoridades, fuerzas vivas de la ciudad y los Generales, Vice-Almirantes, Jefes y Oficiales de todos los Cuerpos de Tierra, Mar y Aire de la guarnición de Mallorca que se hallaban francos de servicio.

Al llegar el Excmo. Sr. Moreno Fernández al lugar donde le aguardaban nuestras autoridades, fué recibido a los acordes del Himno Nacional, tocado por la banda del Regimiento de Infantería de Palma, mientras las fuerzas permanecían armas sobre el hombro, rindiéndosele así los honores correspondientes a su alto cargo.

El público, durante estos momentos, saludó brazo en alto.

El Vice-Almirante, que se mostraba altamente complacido y emocionado por el recibimiento cordialísimo que se le había tributado, saludó a las primeras autoridades que allí le aguardaban, expresándoles a todos su agradecimiento por su atención y recibimiento que se le hacía.

Poco después comenzó el desfile de las fuerzas militares que cubrían la carrera, siendo éste presenciado en primera fila, por el Excmo. Sr. Moreno Fernández, y demás ilustres personalidades.

Al terminar el desfile, el Vice-Almirante, señor Moreno Fernández, acompañado de nuestras primeras autoridades militares y civiles se trasladó a la Comandancia General Militar donde debía efectuarse la anunciada recepción, en la que desfilaron ante S. E. las Autoridades todas, las Corporaciones públicas y oficiales, representaciones de las fuerzas vivas y la representación militar de nuestra isla.

Para todos tuvo S. E. un saludo afectuoso y una frase amable.

Desde el Palacio de la Almudaina, el Excmo. Sr. Moreno Fernández, acompañado del Contralmirante Sr. Bastarache, marchó a la Base Naval de Baleares, donde tomó posesión de su cargo el nuevo jefe.

Al dar al Excmo. Sr. Moreno Fernández nuestra más cordial bienvenida a nuestra isla, hacemos fervientes votos para que el mayor éxito siga acompañando su gestión, para bien y gloria de España y del presente Movimiento libertador.

El Vice-Almirante Excmo. Sr. D. Francisco Moreno Fernández, Jefe de la flota de bloqueo del Mediterráneo y de las fuerzas de Tierra, Mar y Aire afectas a aquel servicio, es figura destacadísima de la gloriosa Armada española.

Como los Cervera y Bastarache, el apellido Moreno es de viejo abolengo en nuestra Marina.

El Vice-Almirante Excmo. Sr. D. Francisco Moreno Fernández, figura prestigiosísima en la Escuela de guerra Naval, lleva publicadas interesantes obras sobre la guerra en el mar. Es gallego, de El Ferrol, cuna de marinos ilustres.

Formó parte, como vocal, del primer Gobierno provisional de Burgos, la Junta de Defensa Nacional, que presidía el general Cabanellas.

Fuó el jefe de la flota nacional desde el primer momento de la guerra. Para ello

se le habilitó de Contra-Almirante, en cuyo empleo fué confirmado en 23 de julio último en virtud de decreto del Generalísimo Franco, publicado en el Boletín Oficial del Estado, en el mismo número que se insertó otro decreto por el que se ascendía al mismo empleo de Contra-Almirante a su hermano político el Excmo. Sr. D. Francisco Bastarache Diez de Bulnes, que cesó en dicho día en el cargo de Jefe de la Base Naval de Baleares, que con tanto acierto ha venido desempeñando.

Y en 11 del actual mes de Octubre ha sido habilitado el Excmo. Sr. Moreno Fernández para Vice-Almirante y se le confiere el mando supremo de la flota del bloqueo del Mediterráneo y de todas las fuerzas de aquel servicio.

La labor que el hoy Vice-Almirante Moreno desarrolló durante el largo período de tiempo que mandó la flota es formidable, gigantesca; labor heroica, inteligente.

El mismo lo describe, en alocución a las dotaciones de la flota de su mando—documento histórico, admirable, que figurará en los anales de nuestra gloriosa Marina—cuando la toma de Málaga.

«Todos sabéis—decía S. E. en su alocución—las condiciones en que empezó para nosotros esta guerra, condiciones que difícilmente se encontrarán en la historia de las marinas mundiales desde muchos siglos atrás. Sublevada la flota, vilmente asesinados multitud de Jefes y Oficiales, sólo quedaron en nuestras manos, desde los primeros momentos, un crucero desorganizado por la revuelta, un acorazado arrinconado en el Arsenal de El Ferrol desde cinco años atrás, nido de intrigantes y traidores, un destructor antiguo y averiado y unos cuantos cañoneros y torpederos. Con los buques en construcción—«Canarias», «Baleares», minadores—no parecía humanamente posible poder contar en mucho tiempo. Frente a esto, el enemigo nos oponía un acorazado en completo armamento, tres cruceros, catorce o diez y seis destructores, doce submarinos y la gran mayoría de los buques auxiliares».

Así estaban ambas flotas al comenzar la guerra. Así los encontró el hoy Vice-Almirante Moreno al posesionarse del mando de la nacional.

El Almirante Moreno tuvo que empezar por formar las tripulaciones valiéndose de esa pléyade de muchachos—hombres de carrera, estudiantes, clase media—que se ofrecieron voluntarios desde los primeros momentos y que tan inmenso rendimiento han dado. Se activaron las construcciones y las reparaciones. Y empezó a actuar la flota nacional, actuación «obstinada, ingrata, agotadora, sin el aliciente de la lucha abierta, que suelta los nervios en tensión»; esa flota tan reducida y tan valiente que supo vencer sin combatir a la nutrida escuadra roja, que, lejos de ofrecer combate, se escondió en sus puertos; esa flota que es la dueña y señora del Mediterráneo, como lo fué antes del embravecido Cantábrico.

¡Lucha de titanes!

Esta es la labor—labor ingente, mundialmente admirada—que se ha realizado en ese año de guerra bajo el prestigioso mando del Vice-Almirante Excmo. Sr. D. Francisco Moreno Fernández.

DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Viernes, 22.—En Asturias continúa la entrega de contingentes hasta ahora al servicio de los rojos. Se ha establecido comunicación normal con Trubia, Mieres y Belmonte. Las columnas de León entrarán en breve en Sama de Langreo, La Felguera, Carballín y otras poblaciones de la zona central del principado.

En Aragón, sector de Sabiñánigo después de reñido combate se ha ocupado la ermita de San Pedro.

Reconocimientos en las cercanías de Valdevoy (sur del Ebro) permiten constatar que el número de muertos recogidos al enemigo en los últimos combates es de 861.

Sábado, 23.—El servicio de recuperación está atareadísimo en la labor de clasificar la enorme cantidad de material de guerra abandonado al evaporarse el ejército rojo de Asturias, en cuya región, por la zona hasta hace poco insumisa, circulan ya los trenes, incluso desde León a Oviedo, con toda normalidad. La cifra de los prisioneros y presentados en este sólo día se eleva a quince mil hombres.

Sin novedad en todos los frentes, ex-

cepto unos tiroteos y cañoneos en los de Madrid y Aragón.

Domingo, 24.—En el frente de Aragón, sector de Sabiñánigo (Huesca) se han ocupado las lomas situadas al este de la ermita de S. Pedro, avanzando hasta las selvas de Osán, que quedan en nuestro poder. En varios reconocimientos en el sector sur del Ebro se ha llegado a unas trincheras abandonadas por los rojos, recogiendo armas y efectos.

Lunes, 25.—En la Ciudad Universitaria (frente de Madrid) se ha hecho volar una contramina inutilizando los trabajos que el enemigo realizaba contra la Escuela de Agrónomos. En Aragón, un reconocimiento en Selvas de Osán ha permitido apoderarnos de mucha variedad de efectos y armamentos.

Han sido bombardeados los aeródromos de Reus y Sabadell, la Fábrica Cros (actualmente destinada a fines bélicos) y varios puertos de la costa de Cataluña.

Martes, 26.—En la Ciudad Universitaria (Madrid) ha sido rechazado un intento de ataque enemigo. Ha habido cañoneos en algunas posiciones del sector de Peñarroya.

Miércoles, 27.—Tiroteos y cañoneos en diversos frentes. Se da cuenta de haberse pasado a nuestras filas 31 milicianos y soldados.

Jueves, 28.—En el frente de Madrid ha sido rechazado un ataque de los rojos al norte del Hospital Clínico.

Ha sido bombardeada por nuestra aviación la estación de Port Bou.

Viernes, 29.—En el frente del Centro, en las primeras horas de la noche de ayer se rechazó enérgicamente un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Cuesta de la Reina, Majuelo y Casa Colorada.—LÉGON.

COLABORACIÓN ESPONTÁNEA

La toma de Gijón

Segunda población de Asturias (Oviedo y Gijón son las dos principales)

Gijón bañado por el Cantábrico, después de cruel cautiverio sufrido, hoy ha sido rescatado y redimido por el glorioso Ejército de Franco.

Gijón ya tiene alegría; por fin se ha librado del yugo del comunismo, tirano y verdugo, que con tanta ferocidad le oprimía.

Gijón es ahora de España; nuestros grandes e invictos soldados, siempre valientes y denodados, han aplastado la infecta plebe extraña.

Otra grande brillantísima victoria de nuestras valerosas tropas, tras múltiples y terribles luchas heroicas cubriéndose de la inmarcesible gloria.

Asturias pronto será liberada del bárbaro enemigo traidor, y nunca más será profanada por el comunismo y su terror.

Ante tan fausto acontecimiento del Movimiento Nacional de Salvación, vaya nuestro eterno agradecimiento por su heroica y brillante actuación.

Yo que de espíritu y corazón profeso el sublime sentimiento patrio, grito con toda la fuerza del pulmón:

¡Llor y gloria, al insigne Caudillo Franco!

¡Viva y Arriba España!
¡Viva el Glorioso Ejército de Tierra, Aire y Mar!

NICOLÁS VICENS.

Sóller, 21 Octubre 1937.

(II Año Triunfal azul.)

Mercado de Inca del último jueves

	Pesetas (los 100 kgms.)
Almendrón (provisional)	150'00
Trigo	55'60
Cebada del país	46'00
Idem forastera	47'00
Avena del país	47'00
Idem forastera	47'00
Habas para cocer	55'00
Idem ordinarias	47'00
Idem para ganados	47'00
Maíz	55'00
Frijoles	1'15
Garbanzos	1'65